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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Rechazan diputados comparecencia de Yarabí Ávila en el congreso 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/rechazan-diputados-comparecencia-de-yarabi-
avila-en-el-congreso-9101496.html 
https://mimorelia.com/noticias/politica/tras-amplio-debate-congreso-evita-citar-a-
comparecer-a-yarab%C3%AD-%C3%A1vila 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/reculan-diputados-y-primero-pensaban-
llamar-a-comparecer-a-yarabi-avila-y-finalmente-desisten/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/reculan-diputados-y-primero-pensaban-
llamar-a-comparecer-a-yarabi-avila-y-finalmente-desisten/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/diputados-locales-recriminan-a-see-falta-de-
atencion-en-infraestructura.htm 
Los diputados locales recularon llamar a comparecer a la titular de la Secretaría de 
Educación, Yarabí Ávila González ante el pleno, pese a que en un inicio los legisladores 
denunciaron que la funcionaria ignora los llamados del Legislativo para informar avances 
educativos y de infraestructura. La propuesta para que la titular de la SEE se presentara a 
comparecer en los próximos diez días hábiles fue presentada por la diputada morenista, 
Eréndira Isauro Hernández a raíz de que evidenció que la funcionaria estatal ha hecho caso 
omiso a las solicitudes de los legisladores locales. En un inicio, la mayoría de los diputados 
incluidos los del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), el Partido del Trabajo (PT) 
y los de Acción Nacional (PAN) se sumaron y respaldaron la propuesta de Isauro 
Hernández, sin embargo, minutos después comenzaron a sonar los celulares de los 
diputados, y su opinión cambió para rechazar la propuesta de mandar llamar a comparecer 
ante el pleno del Congreso. 
 
Diputados exhortan a titular de la SEE aque aclare temas de infraestructura 
educativa 
https://indiciomich.com/diputados-exhortan-a-titular-de-la-see-aque-aclare-temas-de-
infraestructura-educativa/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/exhortan-al-ejecutivo-para-reubicar-a-alumnos-de-
escuelas-siniestradas/ 
Congresistas se volcaron en contra de la titular de la secretaría de educación, Yarabí Ávila 
González, y en plena sesión ordinaria, buscaban que acudiera a comparecer ante los 
legisladores locales, y detalle lo que se ha realizado por parte de la dependencia en los 
municipios que se vieron afectados por el sismo del mes de septiembre, sin embargo, al 
momento de la votación no pasó. Pero aún así, los diputados si aprobaron un exhorto para 
que instruya a la secretaria de educación en el estado a dar atención integral e inmediata, 
así como la reubicación de alumnas y alumnos que sus centros de estudios se hayan visto 
afectados en los últimos sismos y con ello evitar que sigan perdiendo clases. Lo anterior 
fue propuesto por la congresista Eréndira Isauro, quien recordó en entrevista que el pasado 
19 de septiembre un sismo con magnitud de 7.7 grados con epicentro en las costas 
michoacanas afecto en su infraestructura  a escuelas en nuestro estado. 
 
Desestima Manríquez críticas de Zambrano por apoyar aprobar minuta sobre Guardia 
Nacional 
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https://revolucion.news/desestima-manriquez-criticas-de-zambrano-por-apoyar-aprobar-
minuta-sobre-guardia-nacional/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/responde-manr%C3%ADquez-a-
se%C3%B1alamientos-sobre-voto-de-perredistas-a-favor-de-la-gn 
https://www.contramuro.com/la-seguridad-no-se-debe-politizar-responde-manriquez-a-
zambrano/ 
https://www.contramuro.com/la-seguridad-no-se-debe-politizar-responde-manriquez-a-
zambrano/ 
El líder de los diputados perredistas en el Congreso del Estado, Víctor Manríquez, 
desestimó el cuestionamiento del dirigente nacional de su partido Jesús Zambrano Grijalva 
por haber votado a favor de la minuta que amplía el periodo de presencia de la Guardia 
Nacional en las calles. Cabe recordar que ayer miércoles, el Legislativo michoacano aprobó 
la referida minuta, con el respaldo de diputados locales perredistas, lo que derivó en la 
censura de su dirigente a través de su cuenta de twitter, quien aseguró que la postura de 
éstos, no representa los principios ni la posición oficial del PRD México. Entrevistado sobre 
el particular, Manríquez dijo ser muy respetuoso de la dirigencia nacional, “lo que hicimos 
fue ser responsables en el tema, y de verdad es que hoy no existen condiciones en el estado 
de Michoacán para retirar el Ejército Mexicano y la Guardia Nacional. 
 
Minuta de Ejército en Funciones de Seguridad Pública, necesaria para estados como 
Michoacán: Seyra Alemán 
https://moreliactiva.com/minuta-de-ejercito-en-funciones-de-seguridad-publica-necesaria-
para-estados-como-michoacan-seyra-aleman/ 
La minuta para extender las funciones del Ejército de México en tareas de Seguridad 
Pública era necesaria para mantener la seguridad de las regiones más conflictivas de 
México, como las regiones limítrofes de Michoacán. Ello lo comentó la diputada de Morena 
y vocera de la Bancada Guinda en el Congreso del Estado, Seyra Alemán Sierra, quien 
acentuó que es necesaria una corporación policial que realice patrullaje y que tenga la 
fuerza para colaborar con las corporaciones municipales y estatales. «Hace falta que en 
calles haya efectivos para atender las eventualidades y que pueda apoyar a las fuerzas 
locales, además que haya una corporación que apoye la consolidación de una policía 
nacional, por eso es necesaria la presencia del Ejército y la Guardia Nacional, sobre todo 
para las zonas donde hay gran inseguridad, como en las partes limítrofes del Estado», 
acentuó. 
 
Ordena Jucopo auditoría a gasto del Poder Legislativo michoacano  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ordena-jucopo-auditoria-a-gasto-del-poder-
legislativo-michoacano/ 
Los integrantes de la Junta de Coordinación Política y del Comité de Administración y 
Control del Congreso del Estado ordenaron a la Contraloría Interna una auditoría a cada 
uno de los capítulos del gasto del Poder Legislativo. Andrea Villanueva Cano, integrante 
del Comité de Administración y Control, afirmó que ya se está trabajando, e incluso, se 
contrató gente especializada para clarificar el monto del déficit que se tiene y en qué 
momento ocurrió. “Esperamos que pronto pueda darnos resultados, que el próximo lunes 
nos pueda dar información detallada, porque dependiendo de los resultados de esa 
auditoría, si no son lo suficientemente claros se solicitará, por escrito, a la Auditoría Superior 
de la Federación que investigue”, indicó. La diputada del Partido Acción Nacional dijo que 
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el principal interés es clarificar lo que ocurrió durante noviembre y diciembre del año pasado, 

cuando se tomó la decisión de contratar personal excedente. 
 
Niega Belinda Hurtado inseguridad en Hidalgo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/niega-belinda-hurtado-inseguridad-en-hidalgo-
9100814.html 
La directora del Instituto de Educación y Cultura del municipio de Hidalgo, Sendy Téllez 
Franco, así como la diputada local de dicho distrito, Belinda Hurtado Marín, aseguraron que 
existen las condiciones de seguridad para realizar el próximo 1 de noviembre la sesión 
solemne que conmemorará el centenario de la elevación de Villa Hidalgo a Ciudad Hidalgo. 
Pese a que fue el propio alcalde de Hidalgo, José Luis Téllez Marín, quien reconoció que la 
Feria de los Santos se canceló por el clima de inseguridad que se vive y por amenazas 
hacia su persona, la funcionaria municipal negó que sea así, pues argumentó que el 
ambiente es de tranquilidad. "Existe la coordinación con la dirección de Seguridad Pública 
y con el Gobierno del Estado, todo está muy en orden y comentarles que es todo lo 
contrario, ofrecemos mucho, pues hay ocupación hotelera hasta del 80 por ciento porque 
son días festivos para Ciudad Hidalgo ". 
 
Diputados impuntuales retrasan sesión en Congreso de Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diputados-impuntuales-retrasan-sesion-en-
congreso-de-michoacan-9099837.html 
https://lapaginanoticias.com.mx/sin-mayor-interes-diputados-no-les-gusta-trabajar/ 
Con más de una hora de retraso, la sesión ordinaria no ha iniciado, debido a la inasistencia 
de los diputados locales. La sesión ordinaria fue convocada a las 9:00 horas, y sólo siete 
diputados estuvieron presentes, por lo que la presidenta de la Mesa Directiva del 
Legislativo, Julieta García Zepeda, exhortó a los diputados a ser puntuales y atender el 
requerimiento de llegar a los llamados al recinto. Los legisladores, que están en el pleno 
siguen a la espera de los demás diputados, que como ya es costumbre en el Congreso de 
Michoacán, incumplen con llegar temprano a las sesiones convocadas previamente. 
 
Reyes Galindo propone iniciativa para vigilar las condiciones en que conducen 
traileros en siglo XXI 
https://www.monitorexpresso.com/reyes-galindo-propone-iniciativa-para-vigilar-las-
condiciones-en-que-conducen-traileros-en-siglo-xxi/ 
Frente a los múltiples accidentes que se registran desde hace varios años en la llamada 
autopista siglo XXI y que se han intensificado en los últimos meses, el diputado local, Reyes 
Galindo Pedraza, propuso que el Congreso de Michoacán, a través de un punto de acuerdo, 
le solicite a la cámara de diputados “retenes” en dicha vialidad para supervisar las 
condiciones en que conducen los “traileros”. En entrevista, el diputado petista, apuntó la 
necesidad de mejorar las condiciones de seguridad, supervisión y capacitación de los 
conductores y operarios de servicio de transporte de carga federal. “Los ciudadanos lo 
piden, es necesario tener carreteras y autopistas más seguras para el tránsito de personas 
y también del traslado de mercancías”, apuntó. 
 
Insistirá diputada Mayela Salas en que se prohíba las tauromaquia 
https://www.monitorexpresso.com/insistira-diputada-mayela-salas-en-que-se-prohiba-las-
tauromaquia/ 
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https://www.changoonga.com/2022/10/27/congreso-de-michoacan-aprueba-no-prohibir-la-
tauromaquia-en-el-estado/ 
Luego de que ayer las discusiones sobre la prohibición de la tauromaquia no rindió frutos 
en el Congreso del Estado, la diputada Mayela Salas Sáenz, señaló que insistirá en el tema 
haciendo énfasis en el sufrimiento con el que se le da muerte a los toros. En entrevista, 
rechazó las posturas en contra y aseguró que no se trata de un tema de economía al 
descartar que como dicen las organizaciones, 4 mil familias dependan de ello. “No se está 
afectada la charrería y a los galleros, no es posible ese proceso de sufrimiento con el 
animal, no necesitamos mesas de estudio, ya existe, lo hizo la UNAM”, manifestó. Más allá 
lamentó la actitud personal del diputado Baltazar Gaona, a pesar de que ocupan la misma 
bancada. 
 
Comisión de Gobernación, la que definirá cómo actuar en caso Penjamillo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/comision-de-gobernacion-la-que-definira-como-
actuar-en-caso-penjamillo/ 
Los diputados de las comisiones de Gobernación y la de Fortalecimiento Municipal deben 
definir cómo va a actuar el Congreso del Estado ante la ingobernabilidad que hay en el 
municipio de Penjamillo, afirmó el diputado Marco Polo Aguirre. A cinco semanas de que 
se desintegró el cabildo porque la síndica y cuatro regidoras tuvieron que huir del municipio, 
reconoció que la Ley Orgánica Municipal quedó rebasada y es necesario reformarla y 
perfeccionarla, pero antes es urgente resolver la gobernabilidad. Como integrante de la 
Comisión de Fortalecimiento Municipal dijo que van a proponer a los miembros de la 
Comisión de Gobernación solicitar a la  
 
El tema de seguridad no es de temas políticos: Víctor Manríquez 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/el-tema-de-seguridad-no-es-de-temas-
politicos-victor-manriquez/ 
El tema de seguridad no es de temas políticos sino de necesidades de la gente, afirmó el 
diputado local, Víctor Manuel Manríquez González, que aseguró que como se vería un 
legislador decirle a la ciudadanía de Aguililla y Penjamillo que los diputados de la Revolución 
Democrática votaron en contra de la permanecía de la Guardia Nacional y se van a retirar. 
Entrevistado sobre los señalamientos de Jesús Zambrano, el diputado coordinador de la 
bancada defendió como llevo a cabo el voto en la Legislatura, dijo que existe un grupo que 
controla el partido desde el interior y que favorece solo amigos y compañeros. 
 
Arriba a Pleno Legislativo una nueva iniciativa en materia de aborto 
https://revolucion.news/arriba-a-pleno-legislativo-una-nueva-iniciativa-en-materia-de-
aborto/ 
Una nueva iniciativa en materia aborto, se sumó este jueves a las ya existentes en la 
Cámara, en esta ocasión promovida por la morenista María de la Luz Núñez Ramos, quien 
no planea la despenalización, sino la exclusión de pena cuando éste se practique durante 
las 12 primeras semanas de gestación. Con esta iniciativa suman seis iniciativas de reforma 
al Código Penal, tres para reformar la Ley de Salud, y una para modificar la Ley por una 
Vida Libre de Violencia para las Mujeres, todas ellas en materia de aborto promovidas 
durante la actual legislatura local.  
 
Proponen crear premio para reconocer labor de migrantes 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/proponen-crear-premio-para-reconocer-labor-de-
migrantes-9103686.html 
El congreso de Michoacán propone crear el Mérito Migrante, una condecoración para 
reconocer la importancia social y cultural de los migrantes. La propuesta, propuesta por los 
diputados Víctor Manríquez González, Jesús Hernández Peña y Eréndira Isauro 
Hernández, será votada este jueves. “Hoy estamos ante la oportunidad de visibilizar su 
esfuerzo, su valor, su decisión y el empeño que le imprimen a su labor en una nación a la 
que le imponen su sentido de pertenencia por este bello Estado”, dijo Manríquez González. 
 
"No es terapia, es prevención"; Anabet Franco defiende dictamen que despenaliza el 
aborto 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/no-es-terapia-es-prevenci%C3%B3n-anabet-
franco-defiende-dictamen-que-despenaliza-el-aborto 
La presidenta de la Comisión de Justicia, Anabet Franco Carrizales, defendió su dictamen 
en torno a la "despenalización" del aborto en Michoacán, pese a que el contenido fue 
criticado por diputados del Congreso del Estado y colectivas feministas. La diputada 
de Morena reconoció que se trata de un tema sensible, sobre el cual siempre habrán 
diferencias; muestra de ello, recordó, la sesión de la semana pasada en la cual se pretendía 
abordar el tema, lo que generó que grupos autodenominados "provida" y feministas se 
manifestaran en las inmediaciones del Congreso. Es de recordar que en el dictamen 
aprobado el 17 de octubre, y bajado de la orden del día de la sesión extraordinaria del 19 
del mismo mes, se establecía la propuesta de modificación al artículo 142 del Código Penal 
de Michoacán, la eliminación de la pena de cárcel como castigo a las mujeres que abortan, 
y en su lugar se menciona una "sanción" con trabajo comunitario de seis meses a un año. 
 
Boletines: 
 
Propone Reyes Galindo revocación de permisos de manejo a transportistas de carga 
pesada que conduzcan bajo el efecto de sustancias tóxicas 
El coordinador parlamentario del Partido del Trabajo, Reyes Galindo, propuso una iniciativa 
para que las concesiones y permisos  sean revocadas cuando las autoridades sanitarias o 
de seguridad pública demuestren que operadores de transporte de carga pesada, manejen 
en  estado de ebriedad en cualquier grado o se encuentren bajo los efectos de drogas. A 
través de una iniciativa en la que se adiciona una fracción XV al artículo 17, así como una 
adición de un párrafo al artículo 36 en la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal, 
el legislador planteó ante el pleno del Congreso de Michoacán este proyecto de decreto, en 
el que además, quien resulte culpable de la comisión de un delito por encontrarse en esas 
condiciones, además de pagar una pena judicial, le sea revocada su licencia hasta por diez 
años y de ser reincidente la revocación de esta será definitiva. 
 
75 Legislatura solicitará padrón de pueblos indígenas de Michoacán 
Instancias federales, estatales y municipales tendrán un plazo de 15 días para entregar a 
la 75 Legislatura de Michoacán un padrón que contenga toda la información de los pueblos 
y comunidades indígenas y afromexicanas qué hay en el Estado. A través de un acuerdo 
aprobado, las y los legisladores locales exhortarán a los titulares de la Secretaría de 
Gobierno, de la Secretaría de Educación y de la Comisión Estatal para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas, todas del Gobierno del Estado; así como a los 112 ayuntamientos y a 
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los integrantes del Concejo Mayor del Gobierno Comunal de Cherán, para que, en un plazo 
de 15 días, proporcionen el padrón requerido. 
 
Plantean diputados de Morena sanciones más severas para quienes desperdicien el 
agua 
Con el propósito de combatir el desperdicio del agua potable, en el Congreso del Estado 
proponen sanciones más severas en las multas para empresas y ciudadanía que lo haga. 
La propuesta presentada por el diputado Juan Carlos Barragán, las diputadas Julieta 
García, Anabet Franco y Margarita López, con esta iniciativa, no solo cumplimos y 
fomentamos el cuidado del medio ambiente, sino también garantizamos que futuras 
generaciones se concienticen sobre la importancia del uso y aprovechamiento del agua de 
nuestro estado. 
 
Michoacán necesita proteger y conservar su legado cultural: Andrea Villanueva 
Por la preservación y conservación del legado cultural que recibimos del pasado, que 
vivimos en el presente y que transmitiremos a las generaciones futuras, la presidenta de la 
Comisión de Cultura y Artes, Andrea Villanueva Cano, propuso en sesión del Pleno una 
nueva Ley de Protección, Conservación y Restauración del Patrimonio Cultural del Estado.  
Villanueva Cano, reconoció que el patrimonio cultural de Michoacán no se limita a 
monumentos y colecciones de objetos, sino que comprende un amplio catálogo de 
expresiones vivas heredadas de nuestros antepasados, como tradiciones orales, artes del 
espectáculo, usos sociales, actos festivos, rituales, conocimientos y prácticas relativas a la 
naturaleza y vinculados a la artesanía tradicional. 
 
Prever recursos para rehabilitar carretera en Zacapu, pide 75 Legislatura al Estado 
La 75 Legislatura de Michoacán emitió un exhorto al Gobierno del Estado, para que en su 
proyecto de Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2023, etiquete los recursos 
necesarios para la reconstrucción y mantenimiento de la carretera Zacapu-Entronque 
Autopista México-Guadalajara.   La propuesta presentada por la diputada Mónica Estela 
Valdez Pulido, refiere que dicho tramo carretero se inauguró en el año 2017, que es libre 
de peaje, cuenta con una longitud de 8.67 kilómetros por 12 metros de ancho, para alojar 
dos carriles de 3.5 metros y acotamientos de 2.5 metros, además de estructuras y obras de 
drenaje.  
 
Convoca Samanta Flores a proteger las vidas de automovilistas 
Para disminuir accidentes viales en las carreteras del país, es urgente proteger la vida ante 
el tránsito de vehículos de doble remolque, advirtió Samanta Flores Adame, diputada por 
Pátzcuaro.  Al presentar una propuesta de acuerdo ante el Congreso del Estado, Samanta 
Flores habló sobre los índices de accidentes carreteros en los que se ven involucrados 
vehículos de doble remolque. Según cifras de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, en el año 2020 murieron mil 460 personas en hechos 
vinculados a accidentes de tráiler. 
 
Incentivar inversión de capital privado desarrollando las MIPYME, debe ser mandato 
de Ley: Julieta Gallardo 
Promover e incentivar la inversión de capital privado, con el propósito de desarrollar la 
producción empresarial de las micro, pequeñas y medianas empresas, debe ser mandato 
de Ley para su efectivo cumplimiento, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, 
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coordinadora de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. Este jueves, en la Máxima Tribunal del Estado, la diputada por el Distrito de 
Puruándiro presentó una iniciativa para reformar la Ley de Desarrollo Económico del 
Estado, con el objetivo de obligar a la Secretaría de Desarrollo Económico a mayores 
acciones en fortalecimiento de las MIPYME. 
 
Belinda Hurtado celebró que próxima sesión solemne de 75 legislatura sea para 
conmemorar Centenario de Ciudad Hidalgo 
diputada local por el Distrito XII de Hidalgo, Belinda Hurtado Marín invitó a la población en 
general a los festejos que tendrá el municipio para conmemorar el centenario como Ciudad 
Hidalgo, destacando la realización de la sesión solemne el día 1 de noviembre de la 75 
legislatura local en la cabecera municipal. En rueda de prensa, la diputada del Partido del 
Trabajo, dio a conocer que la 75 legislatura del Congreso de Michoacán aprobó esta 
semana habilitar el municipio para realizar la sesión solemne, hecho que resalta porque es 
la primera vez que Ciudad Hidalgo recibirá a una legislatura.  Además, recordó que las y 
los diputados locales aprobaron en sesiones anteriores declarar el 2022 como el 
“Centenario de elevación de Ciudad Hidalgo”.   
 
Institución de la Condecoración “Mérito Migrante”, acción de justicia para nuestros 
paisanos: Víctor Manríquez 
La institución de la Condecoración “Mérito Migrante”, es una acción de justicia para nuestros 
paisanos, no sólo para reconocer el aporte económico que representan para Michoacán, 
sino también en materia social y cultural, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, 
presidente de la Comisión de Migración de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
Este jueves el Pleno Legislativo aprobaría la propuesta de acuerdo promovida por Víctor 
Manríquez junto con los diputados Jesús Hernández Peña y Eréndira Isauro Hernández, 
con el que se da vida a este merecido reconocimiento en nuestra entidad. 
 
ONU se ha consolidado como puente para solucionar controversias y problemas en 
y entre países: Gloria Tapia 
La Organización de las Naciones Unidas se ha consolidado como un puente para solucionar 
controversias y problemas en y entre los países que la integran, por lo que su relevancia en 
el contexto internacional es incuestionable, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al emitir este jueves un posicionamiento por el 
LXXVII Aniversario de la Creación de la Organización de las Naciones Unidas, celebrado el 
pasado 24 de octubre, la legisladora recordó que ésta se fundó con la convicción de que 
las naciones cooperaran para resolver los conflictos pacíficamente y mejorar la vida de las 
personas. 
 
Comisión de Migración, presentó acuerdo para la creación de la condecoración 
“Mérito Migrante” 
En sesión ordinaria del Congreso del Estado de Michoacán, la Comisión de Migración 
integrada por el diputado Víctor Manuel Manríquez González, la diputada Eréndira Isauro 
Hernández y el diputado Jesús Hernández Peña, presentó ante el pleno el acuerdo para la 
creación de la condecoración “Mérito Migrante”. Al respecto Hernández Peña del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), expresó "es momento de reconocer en verdad el 
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esfuerzo, valor, decisión y empeño de los migrantes michoacanos que imprimen su labor 
en una nación a la que le imponen su sentido de pertenencia por este bello Estado". 
 
A propuesta de Mónica Valdez, exhorta Congreso dotar de recursos para carretera 
Zacapu–entronque Autopista México-Guadalajara 
A propuesta de la diputada Mónica Valdez Pulido, el Pleno de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado, exhortó este jueves al titular del Ejecutivo Estatal, a destinar dentro 
del Presupuesto del Ejercicio Fiscal 2023, recursos para la reconstrucción y mantenimiento 
de la carretera Zacapu–entronque Autopista México-Guadalajara. Al hacer uso de la 
Máxima Tribunal del Estado, la diputada integrante del Grupo Parlamentario del Partido de 
la Revolución Democrática recordó que en 2017 se inauguró la carretera Zacapu–entronque 
Autopista Guadalajara–México,  la cual es libre de peaje. 
 
Ruta para el desarrollo en Michoacán, seguir potenciando la producción frutícola: 
Fanny Arreola 
La ruta para el desarrollo en Michoacán debe continuar potenciando la producción frutícola, 
en donde Apatzingán es protagonista fundamental para la entidad, recalcó la diputada 
Fanny Arreola Pichardo, integrante de la Representación Parlamentaria de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Apatzingán recordó que 
la región se caracteriza por su gran capacidad de producción de frutos como el limón, la 
papaya, la toronja, el carambolo, entre otras, lo que es factor fundamental para su desarrollo 
y el de la entidad. 
 
Terapias ocupacionales, fundamentales para atención a la salud: Víctor Zurita 
Las terapias ocupacionales son fundamentales para la atención a la salud y el bienestar a 
través de actividades para coordinar aspectos físicos, cognitivos, emocionales y 
conductuales, subrayó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial 
de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
Al conmemorarse este jueves el Día Mundial de la Terapia Ocupacional, el diputado 
integrante del Grupo Parlamentario de Morena, refirió que este tipo de terapia tiene como 
función principal dotar a las personas de mayor autonomía y calidad de vida empleando 
para ello la ocupación como medio de rehabilitación, partiendo de una valoración 
especializada y la implementación de un plan de tratamiento pautado. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Impugnan panistas proceso de renovación de consejo estatal 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/impugnan-panistas-proceso-de-renovacion-de-
consejo-estatal-9100214.html 
La diputada de Acción Nacional (PAN) Andrea Villanueva Cano y una de las inconformes 
por el proceso de renovación del Consejo Estatal, refirió que ya fue enviado el recurso de 
impugnación a la Comisión de Justicia del Comité Ejecutivo Nacional del albiazul. Aunque 
el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) rechazó el juicio ciudadano 
interpuesto por los panistas, al considerar que se deben agotar todas las instancias internas 
del partido político, la legisladora del albiazul aseguró que no desistirá hasta que se 
componga el proceso de la renovación del Consejo Estatal. Villanueva Cano, señaló que 
todas las evidencias de las irregularidades que detectaron durante el proceso de renovación 
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de 100 consejeros panistas el pasado 16 de octubre, ya fueron enviadas a la dirigencia 
nacional con la finalidad de que ahora el órgano interno del instituto político, revise a 
profundidad las inconsistencias recabadas. 
 
PRD Nacional Condena A Sus Diputados Michoacanos Por Aprobar La Militarización 
https://www.changoonga.com/2022/10/27/prd-nacional-condena-a-sus-diputados-
michoacanos-por-aprobar-la-militarizacion/ 
El dirigente nacional del Partido De La Revolución Democrática (PRD) Jesús Zambrano 
Grijalva, ofreció su posicionamiento en redes sociales, acerca de los diputados locales de 
Michoacán que han ofrecido su voto a favor de la militarización del país, rechazando 
completamente está posición. «El voto de los diputados de Michoacán a favor de la 
militarización, no representa los principios ni la posición oficial del PRD. Para un estado 
como Michoacán, es aún más desconcertante este voto. #NoALaMilitarización»,  escribió 
el dirigente a través de Twitter.  
 
Sometidos y agachones, diputados por votar a favor de la Militarización: PRD 
https://moreliactiva.com/sometidos-y-agachones-diputados-por-votar-a-favor-de-la-
militarizacion-prd/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/diputados-locales-no-representan-los-
principios-ni-posicion-oficial-del-prd-condena-dirigencia-nacional-y-helder-valencia-
secretario-del-prd/ 
El PRD Michoacán y el PRD Nacional ha desconocido la votación de su Bancada del Sol 
Azteca en el Congreso del Estado, toda vez que los señaló de sometidos y agachones por 
haber votado a favor de la minuta de la Reforma para la Integración de la Guardia Nacional 
al Ejército y para la extensión de las funciones de Seguridad Pública hasta el 2028 del 
Ejército de México. Ello lo comentó el secretario de Planeación Estratégica y Organización 
Interna del PRD Michoacán, Helder Valencia Soto, quien comentó que pareció que fueron 
coptadas las voluntades de los legisladores aurinegros. 
 
Con reforma a las Fuerzas Armadas, “los michoacanos no están solos”: Juan Pablo 
Celis 
https://metapolitica.news/2022/10/27/con-reforma-a-las-fuerzas-armadas-los-
michoacanos-no-estan-solos-juan-pablo-celis/ 
https://www.changoonga.com/2022/10/27/michoacan-sigue-camino-hacia-transformacion-
con-reforma-de-fuerzas-armadas-morena/ 
La minuta en la que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de la Guardia Nacional 
“contribuirán a seguir generando un Estado de bienestar con instituciones apegadas a la 
reconstrucción del tejido social”, destacó el presidente de Morena en Michoacán, Juan 
Pablo Celis Silva. “Michoacán ha sufrido los estragos de la delincuencia desde hace 
muchas décadas, por lo que reconozco el compromiso de las y los legisladores 
michoacanos de la Cuarta Transformación por incentivar la paz y la tranquilidad del pueblo”, 
dijo Celis Silva.   
 
INE exhorta a panistas a no adelantarse en actos de campaña y precampaña para 
2024 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/ine-exhorta-a-panistas-a-no-adelantarse-en-
actos-de-campana-y-precampana-para-2024.htm 
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La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) solicitó a los 
aspirantes del Partido Acción Nacional (PAN) a la candidatura a la presidencia de 
México,  en 2024,  a no adelantarse en los tiempos de campaña y cumplir con sus deberes 
constitucionales. Y  les ordenó bajar de sus redes sociales las publicaciones referentes al 
evento “Cambiemos México, si hay de otra: pues dijo podrían estar incurriendo en actos 
anticipados de campaña y precampaña. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Entregan recursos a afectados por sismo; serán 165 mdp para arreglo y 
reconstrucción de viviendas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/entregan-recursos-a-afectados-por-sismo-seran-
165-mdp-para-arreglo-y-reconstruccion-de-viviendas-9100090.html  
Un total de 5 mil 134 familias que vieron afectadas sus viviendas de manera parcial o total 
como consecuencia del sismo magnitud 7.7 registrado el pasado 19 de 
septiembre recibieron este jueves recursos del Programa para el Bienestar de las Personas 
en Emergencia Social o Natural. La Secretaria del Bienestar en México, Ariadna Montiel 
Reyes dio a conocer que quienes sufrieron afectaciones parciales en sus 
viviendas recibirán 30 mil pesos mientras que quienes perdieron sus hogares de manera 
total, contarán con 60 mil pesos y asesoría técnica para reconstruirlas 
 
Lamenta gobernador que el Congreso no haya prohibido las corridas de toros 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/137378-lamenta-
gobernador-que-el-congreso-no-haya-prohibido-las-corridas-de-toros.html 
Lamenta Alfredo Ramírez Bedolla que el Congreso no haya prohibido las corridas de toros. 
A través de sus redes sociales, el mandatario estatal, lamentó que el Congreso no haya 
votado a favor de la prohibición de las corridas de toros, al exponer lo siguiente: 
"Lamentamos que el Congreso de Michoacán no haya prohibido las corridas de toros, una 
práctica cruel que hace espectáculo de la tortura y el sufrimiento de un animal" posteó. Esto, 
luego de que la propuesta de la diputada del Partido del Trabajo, Mayela Salas, para prohibir 
las corridas de toros, por considerarlos actos de tortura y sufrimiento hacia los animales, 
fuera desechada, por parte de los integrantes del Congreso del Estado al ser votada en 
contra con 11 votos y solo 8 a favor. 
 
El Fonden fue un barril sin fondo: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/principal/el-fonden-fue-un-barril-sin-fondo-ramirez-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla acusó que el extinto Fondo nacional contra 
desastres naturales (Fonden) fue un barril sin fondo de ladrones, sinvergüenzas. “Somos 
por mucho, pésele a quien le pese, más eficientes que los gobiernos corruptos anteriores”, 
lanzó el mandatario. Luego de iniciar la entrega de 200 millones de pesos a las cinco mil 
267 personas afectadas por los sismos del 19 de septiembre, Ramírez Bedolla destacó que 
en tiempo récord se atendió a las víctimas del siniestro. “Apenas pasaron 38 días y los 
gobiernos de la Cuarta Transformación están dando respuesta a sus gobernados, cuando 
en gobiernos anteriores se tardaban más de medio año y rara vez en efectivo, se usaban 
intermediarios”. 
 
Morelia: realizan Feria de Empleo para personas en situación vulnerable 
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https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-realizan-feria-de-empleo-para-personas-en-
situaci%C3%B3n-vulnerable 
El Servicio Nacional de Empleo (SNE), a través de la Secretaría de Desarrollo Económico 
de Michoacán, realizó la Feria Nacional de Empleo para la inclusión laboral y el turismo 
Michoacán 2022 en la Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia. Dicho evento 
está dirigido a personas con discapacidad, adultos mayores, migrantes, personas LGBT+, 
de pueblos indígenas, madres violentadas, entre otras comunidades de carácter 
vulnerable. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
Sin venta de alcohol, en Días de Muertos en panteón de Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/sin-venta-de-alcohol-en-d%C3%ADas-de-muertos-
en-pante%C3%B3n-de-morelia 
A escasos días de que se lleve a cabo una de la celebraciones más importantes para el 
estado, autoridades municipales informaron que no se permitirá la venta de alcohol en 
panteones de la capital. "Necesitamos reglas muy claras, no habrá venta de alcohol [...] 
Estarán colocan operativos de revisión para poner orden y que no entre alcohol a 
los panteones", sentenciaron este jueves en conferencia de prensa desde el Panteón 
Municipal. En ese sentido, el edil de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, dijo que todo está 
listo para recibir a miles de morelianos y turistas para formar parte de las actividades de Día 
de Muertos y recordar a los seres queridos que ya partieron. 
 
Crece demanda de gavetas en panteones de Morelia 
https://www.contramuro.com/crece-demanda-de-gavetas-en-panteones-de-morelia/ 
Crecen 300 por ciento entierros en panteón municipal de Morelia desde hace dos años, 
destacó Francisco Javier Miranda Miranda, director de panteones municipales. El 
funcionario refirió en entrevista que diariamente son sepultados entre 7 y 10 personas, 
mientras que antes del año 2000 se enterraban en promedio a tres personas. Miranda 
Miranda compartió además que de la depuración que lleva a cabo el mausoleo se tendrá 
un remanente de 400 espacios que a partir del próximo año estarán a la venta por cerca de 
los 25 mil pesos, una cuarta parte de lo ofertado por panteones privados. 
 
A Morelia no le afectará plantón de normalistas: Alfonso Martínez 
https://www.contramuro.com/a-morelia-no-le-afectara-planton-de-normalistas-alfonso-martinez/ 
Descarta Alfonso Martínez Alcázar que movilización de normalistas que pretenden 
emplantornarse en el Centro Histórico sea una cuestión política para afectar la concurrencia 
en Morelia. Pese a decir que no le gusta que en plena celebraciones del Festival 
Internacional de Cine de Morelia (FICM) y del día de muertos se desaten manifestaciones 
que afean a Morelia, Martínez Alcázar destaca en entrevista que Morelia es una ciudad de 
contrastes. “Por un lado hay el auge de tapetes florales, festivales y por otra la manifestación, 
sin duda toda manifestación afecta pero existe la libre expresión”, dijo. 
 
Morelia se consolida en celebración de Día de Muertos: Alfonso 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/137371-morelia-se-consolida-en-
celebracion-de-dia-de-muertos-alfonso.html 
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El 2022 será el año de la consolidación para Morelia en la celebración del Día de Muertos, 
aseguró el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar. Y es que se decidió sacar la 
tradición a las calles del centro histórico y no solo dejarla en los panteones. Además de que 
se ha prolongado el tiempo de actividades y ornamentación con motivo de la celebración. 
En conferencia de prensa para dar a conocer las actividades de estos días, el alcalde 
destacó la importancia, sin competir con otros municipios donde es arraigada la tradición, 
colocar a Morelia en la preferencia de los visitantes en este Día de Muertos. 
 
Sin privilegios para nadie, el estacionamiento en calles de Morelia 
https://lapaginanoticias.com.mx/sin-privilegios-para-nadie-el-estacionamiento-en-calles-de-
morelia/ 
Después de que la Comisión de Seguridad Municipal otorgara permisos de estacionamiento 
en algunas calles de la ciudad para los asistentes al Festival Internacional de Cine, la 
polémica no se hizo esperar. Por lo que el comisionado de Seguridad Municipal, Alejandro 
González Cussi, señaló que no hay privilegios de estacionamiento para nadie en la emisión 
de los permisos. Rechazó que esta acción sea clasista de que a algunos sí se les da 
permiso y a otros no. 
 
Alfonso Martínez reitera necesidad de fortalecer policías locales para atender 
seguridad 
https://michoacaninformativo.com/alfonso-martinez-reitera-necesidad-de-fortalecer-policias-
locales-para-atender-seguridad/ 
El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, subrayó que el diálogo nacional en 
materia de seguridad, debe enfocarse en el fortalecimiento de las policías estatales y 
municipales, de manera que al cumplir el plazo establecido para que las fuerzas federales 
abandonen las calles, haya una transición que permita a las corporaciones locales, brindar 
un trabajo a la altura de las necesidades de la población. Durante la reunión del Consejo 
Nacional de Seguridad Privada, Delegación Michoacán, el alcalde reiteró la necesidad de 
que los municipios sean escuchados en este debate, pues son el primer frente con la 
responsabilidad de garantizar la ley. 
 
Aprueba Cabildo de Morelia descuentos por “Buen fin” en contribuciones 
municipales 
https://www.atiempo.mx/morelia/aprueba-cabildo-de-morelia-descuentos-por-buen-fin-en-
contribuciones-municipales/ 
Con la finalidad de incentivar el pronto pago y apoyar a las familias morelianas que por 
algún motivo económico cargan con algún retraso en el pago de sus contribuciones 
municipales, el Cabildo de Morelia aprobó de manera unánime el acuerdo por el cual se 
autoriza conceder la condonación parcial en multas y recargos que se hubiesen generado 
a cargo de los contribuyentes, por falta de pago oportuno de las contribuciones 
municipales, así como la condonación parcial de las multas determinadas por infracción a 
los diversos reglamentos municipales”. En ese sentido, el presidente municipal, Alfonso 
Martínez Alcázar, recordó que esta iniciativa es con motivo del programa federal “Buen 
Fin” y estará vigente del 18 al 30 de noviembre del presente, que es una herramienta para 
apoyar a las y los morelianos a regularizarse. 
 
Urge mesa de diálogo sobre seguridad pública en municipios mexicanos  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/urge-mesa-de-dialogo-sobre-seguridad-publica-
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en-municipios-mexicanos/ 
Una mesa de diálogo dedicada a la seguridad pública requieren los municipios del país para 
atender la problemática que enfrentan los municipios mexicanos, señaló Alfonso Martínez 
Alcázar, alcalde de Morelia. Indicó que la determinación de extender el plazo, a 2028, para 
la permanencia de la Guardia Nacional en las calles del país es favorable, pero responde a 
la necesidad de solventar las deficiencias en capacitación y equipamiento que padecen las 
policías locales. Por tanto, el tema que debe estar en el centro del debate, consideró, es 
ahora qué se va a hacer para evitar que en 2028, cuando nuevamente se venza el lapso 
para la estadía de la Guardia Nacional fuera de mis cuarteles, persistan las deficiencias en 
las corporaciones municipales. 
 
Generará Cañafest hasta 900 toneladas de basura al día  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/generara-canafest-hasta-900-toneladas-de-
basura-al-dia/ 
Alrededor de 200 toneladas diarias adicionales ingresarán al relleno sanitario de Morelia 
durante la temporada de las fiestas guadalupanas, también conocidas como Cañafest, 
señaló Eduardo García Chavira, director de Residuos Sólidos. Indicó que regularmente la 
instalación recibe 700 toneladas por día de basura y esta cantidad podría incrementarse 
hasta 850 a 900 toneladas por día en el periodo de referencia. Esto, debido a la tendencia 
observada desde 2021 al incremento en la cifra de paseantes y visitantes que se tienen en 
las inmediaciones del Santuario de Guadalupe.   
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Alistan 100 millones para nuevo Hospital Comunitario de Maruata 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/alistan-100-millones-para-nuevo-
hospital-comunitario-de-maruata-9103841.html 
Al menos 100 millones de pesos alista la autoridad estatal para el nuevo Hospital 
Comunitario de Maruata, municipio de Aquila, el cual quedó en pérdida total tras el sismo 
del pasado 19 de septiembre con epicentro en la región de Coalcomán. Desde 
Coahuayana, donde atestiguó la entrega de apoyos a familias con daños en sus viviendas, 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla indicó que de la mano del alcalde de Aquila, José 
María Valencia, se trabaja en la búsqueda un terreno para el nuevo hospital. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Normalistas colocan plantón frente a Palacio de Gobierno 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/normalistas-colocan-planton-frente-a-
palacio-de-gobierno-9100763.html 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/normalitas-instalan-planton-piden-plazas.htm 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/normalitas-instalan-planton-piden-plazas.htm 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/137387-en-exigencia-de-
plazas-egresados-de-generaciones-2021-y-2022-instalan-planton-indefinido-fuera-de-
palacio.html 
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https://www.changoonga.com/2022/10/27/morelia-normalistas-instalaran-planton-en-el-
centro-en-plenta-temporada-turistica/ 
Egresados normalistas de las generaciones 2021 y 2022 han colocado un plantón en el 
primer cuadro de la ciudad, de permanencia indefinida. Esta es una forma de protesta 
para hacer valer sus peticiones a las secetarías de educación y gobernación, pues refirieron 
que la asignación de claves no fue suficiente "lo cual es una incongruencia porque las 
vacancias están, únicamente es que Educación ponga voluntad para hacer los trámites". 
Mencionaron que en la más reciente asignación de plazas hubo 886 egresados los que 
hicieron el proceso, pero acusaron que sólo se ha cubierto al 40 por ciento de estos, 
"entonces es preguntar al estado, si ya nos metimos en la norma ¿qué sigue para destrabar 
esta situación?". 
 
Maestros continúan con bloqueos en alcaldías de Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/maestros-continuan-con-bloqueos-en-alcaldias-
de-michoacan-9099817.html 
Por segundo día consecutivo, integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de 
la Educación (CNTE) realizan acciones de lucha con bloqueos a las oficinas de rentas y en 
alcaldías en distintos municipios. Los trabajadores de la educación se mantienen en lugares 
como Pátzcuaro, Arteaga, Zamora, Huetamo, Nueva Italia y Morelia, por mencionar 
algunos. De igual forma planean permanecer también el viernes 28 de octubre. Entre 
las peticiones está la solución al pago de los llamados eventuales, que son maestros a los 
que, señalan, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) no les ha cubierto su labor 
frente a grupo. 
 
SEE recupera acceso a Nóminas para pagar a miles de docentes, tras toma de 
oficinas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/see-recupera-acceso-a-
nominas-para-pagar-a-miles-de-docentes-tras-toma-de-oficinas/ 
Con el objetivo de garantizar el derecho de las maestras y maestros a recibir su salario en 
tiempo y forma, se implementó un operativo para recuperar el acceso a las áreas de 
Nóminas y Pagos de la Secretaría de Educación del Estado (SEE). Dado que la expresión 
sindical que tomó el edificio central de la dependencia se mantiene en dicho espacio, la 
autoridad educativa decidió implementar medidas para evitar que nuevamente se vean 
afectadas alrededor de 20 mil familias, cuyos trabajadores cobran con cheque. 
 
Falsa, información emitida por Macedo, señala la Secretaría de Educación de 
Michoacán 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/falsa-informacion-emitida-por-macedo-senala-
la-secretaria-de-educacion-de-michoacan.htm 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) precisa que la información presentada este 
miércoles por el dirigente de la Delegación DIII6 del SNTE, Juan Manuel Macedo Negrete, 
es falsa.  De las 18 personas que hace énfasis en supuestos actos irregulares, son todos 
trámites que corresponden a interinatos por licencia, jubilaciones, promociones en su centro 
de trabajo, reanudaciones de labores y sólo 3 altas interinas a solicitud y gestión del área 
en la que laboran; trámites en los que el dirigente quiso dar otra connotación. 
 
Juan Manuel Macedo interpondrá denuncia contra funcionarios de SEE ante 
secretaria de la Función Pública 
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https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/137386-juan-manuel-
macedo-interpondra-denuncia-contra-funcionarios-de-see-ante-secretaria-de-la-funcion-
publica.html 
Luego de haber denunciado públicamente la corrupción y entrega de plazas a discreción 
de funcionarios de SEE a allegados en vez de a trabajadores de la educación ayer mismo, 
el líder de laD-III-6 que agrupa a todos los agremiados de esa dependencia estatal, Juan 
Manuel Macedo Negrete, adelantó que interpondrá la denuncia correspondiente ante la 
Secretaría de la Función Pública, pues dispone de las pruebas que dan fe de este ilícito, y 
en los documentos que contienen las listas de beneficiados de plazas sustentará el recurso 
legal. Detalló que uno de quienes han resultado beneficiado por esta repartición de plazas 
es un presunto hermano de titular de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladis Butanda 
Macías, de nombre Milton Butanda Macias, quien tiene una percepción mensual superior a 
los 177 mil 092 pesos y un cargo de “coordinador general”, según consta en la lista 
difundida. De hecho, precisó que el citado aparece como perteneciente a la Coordinación 
General para Abatir el Rezago Educativo. 
 
Arranca en Michoacán el encuentro nacional de los Cecytes y Cobaes  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/arranca-en-michoacan-el-encuentro-nacional-
de-los-cecytes-y-cobaes/ 
Con la presencia de más de mil estudiantes de 29 estados del país, se inauguró el 
Encuentro Nacional de Interculturalidad de los Colegios de Estudios Científicos y 
Tecnológicos y de los Colegios de Bachilleres – EMSaD (Educación Media Superior a 
Distancia). En un comunicado de prensa se informó que la bienvenida a este encuentro 
cultural estuvo a cargo del director general del Cecyte Michoacán, Víctor Manuel Báez Ceja, 
quien dijo “este encuentro es la aportación de cada estado, sus tradiciones, cultura, la 
riqueza de nuestras lenguas, del folclor, de la medicina tradicional y esto, sin duda, es lo 
grande de México”.  
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Comunidades indígenas de Peribán bloquean carreteras 
https://revolucion.news/comunidades-indigenas-de-periban-bloquean-carreteras/ 
La comunidad indígena de San Francisco Peribán, comunidades aledañas y pueblos del 
Consejo Supremo Indígena de Michoacán, bloquean el libramiento del municipio de 
Peribán. Los manifestantes protestan contra la falta de maestros de la Escuela Secundaria 
Técnica No. 121 de esa localidad. A través de un desplegado, los manifestantes señalaron 
que en dicho plantel, hace falta un director, personal intendente, así como maestros de 
matemáticas, español, educación artística, geografía e informática. 
 
Empresas de seguridad privada operan sin legalidad en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/empresas-de-seguridad-privada-operan-sin-
legalidad-en-michoacan-9100445.html 
Durante la instalación de la delegación en Michoacán del Consejo Nacional de Seguridad 
Privada (CNSP), empresarios de este ramo pidieron mayor certeza para la regulación y 
operación de policías particulares, pues actualmente se calcula que 70 por ciento de unas 
400 agencias no tienen certificación ante la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) e incluso 
algunas no reportan actividades al Sistema de Administración Tributaria (SAT). Roberto 
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Castañeda, delegado del CNSP, señaló que específicamente son 109 las empresas 
registradas, concentradas en Morelia, Uruapan, Apatzingán y Lázaro Cárdenas, pero en la 
mayoría de municipios se opera sin legalidad. 
 
En 2021 en Michoacán, 5 mil 804 delitos fueron cometidos por adultos y 75 por 
adolescentes 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-2021-en-michoac%C3%A1n-5-mil-804-
delitos-fueron-cometidos-por-adultos-y-75-por-adolescentes 
En 2021 en el estado 5 mil 804 delitos fueron cometidos por adultos, mientras 
que 75 fueron por adolescentes, de acuerdo al Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). En datos emitidos este jueves en el Censo nacional de impartición de justicia estatal 
2022, el Inegi informó que en el Poder Judicial de Michoacán en 2021 hubo 5 mil 092 causas 
penales. El informe detalla que en el pasado año se registraron ante el Poder Judicial de 
Michoacán 5 mil 879 delitos, de éstos 5 mil 804 los cometieron adultos y 75 son de 
adolescentes. 
 
Mando del CJNG es compartido entre 'El Mencho', sus hermanos y pareja 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/mando-del-cjng-es-compartido-entre-el-
mencho-sus-hermanos-y-pareja/ 
La cabeza del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) sigue siendo Nemesio ‘El Mencho’ 
Oseguera Cervantes. Sin embargo, el mando lo comparte ya con sus hermanos Antonio 
Oseguera, Tony Montana y Abraham Oseguera, según un documento al que tuvo 
acceso Milenio. Los datos se dan a conocer tras el hackeo a la Sedena por parte de 
Guacamaya, en el que también se revela que son 45 lo capos prófugos del CJNG y que de 
estos no se conocen los rostros de 15 de ellos, pero sí cómo y donde operan. 
 
Localizan 2 hombres y una mujer, asesinados en Morelia 
https://www.contramuro.com/localizan-2-hombres-y-una-mujer-asesinados-en-morelia/ 
Los cuerpos sin vida de dos hombres y una mujer, asesinados, maniatados y con visibles 
marcas de tortura, fueron descubiertos la mañana de este jueves en la orilla de la carretera 
que comunica a la comunidad de ‘La Concepción’, al poniente de la ciudad de Morelia. Este 
múltiple crimen fue reportado a las autoridades esta mañana y de inmediato acudió personal 
policial, quienes realizaron el acordonamiento de la zona en espera de los peritos de la 
Unidad de Servicios Periciales en la Escena del Crimen USPEC. 
 
Crece la violencia contra las mujeres en Michoacán: han asesinado a 238 este año 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/crece-la-violencia-contra-las-mujeres-
en-michoacan-han-asesinado-a-238-este-ano/ 
En sentido contrario a la tendencia de contención de violencia en lo general, la dirigida 
contra mujeres va al alza. Datos oficiales refieren que en Michoacán suman 238 mujeres 
asesinadas durante los primeros nueve meses del 2022, 13 por ciento más que el año 
pasado y prácticamente el doble que en 2019. El fenómeno de la violencia contra las 
mujeres se complica y no da muestras de obedecer necesariamente a la dinámica de 
aumento de actividades en el crimen organizado, como se había teorizado. De acuerdo con 
la información del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(SESNSP) y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), de total de 
víctimas únicamente 24 casos estarían siendo investigados como probables feminicidios, 
apenas el 10 por ciento. 
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